DEFINEN HOJA DE RUTA RUMBO A 2024

Pactan muralla contra cambios a Constitución

LOS DIRIGENTES DEL PAN, PRI Y PRD firmaron una "moratoria constitucional" para frenar reformas que comprometan la democracia o militaricen al país

POR HÉCTOR FIGUEROA

Los partidos que integran la coalición Va por México, PAN, PRI y PRD, se comprometieron a evitar cualquier reforma a la Constitución que militarice al país o amenace las libertades democráticas.

Para ello, firmaron una "moratoria constitucional" con vigencia hasta 2024, documento mediante el cual buscan preservar la división de Poderes y la democracia.

"Ante la urgencia de preservar nuestra República, hoy, los partidos de la coalición Va por México presentamos una moratoria constitucional", expresó Marko Cortés, dirigente nacional del PAN.

El rechazo del bloque opositor significa que ningún cambio a la Carta Magna, como la electoral o la que adscribe la Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa Nacional, sería avalada, ya que, para ello. se requiere de mayoría calificada, es decir más de dos terceras partes de los legisladores presentes en una sesión, por lo que, sin el respaldo de PAN, PRI y PRD, ninguna reforma pasaría, como ocurrió en abril pasado con la reforma eléctrica.

En rueda de prensa, los líderes opositores también se comprometieron a mantener la coalición rumbo a 2024 y a que un consejo ciudadano elija al candidato común de ésta para la próxima elección presidencial.

PRIMERA I PÁGINA 4



Ante la urgencia de preservar nuestra República, hoy, los partidos de la coalición Va por México presentamos una moratoria constitucional."

MARKO CORTÉS LÍDER NACIONAL DEL PAN

MORATORIA DURARÁ HASTA 2024

Pactan frenar cambios a la Constitución

PAN, PRI Y PRD acuerdan no procesar leyes que tengan que ver con el INE o la Guardia Nacional

POR HÉCTOR FIGUEROA

hfa@gimm.com.mx

Los dirigentes nacionales del PAN, Marko Cortés; del PRI, Alejandro Moreno; y del PRD, Jesús Zambrano, junto con diputados y senadores de sus partidos, firmaron una "moratoria constitucional" para frenar hasta 2024 cualquier cambio a la Carta Magna que comprometa las libertades democráticas o militarice al país.

Cortés Mendoza, anunció que con ello se busca preservar la división de poderes y la democracia, severamente lesionados en los tres años del actual gobierno.

"Ante la urgencia entonces de preservar nuestra república, hoy los partidos de la coalición Va por México, presentamos una moratoria constitucional y hacemos un llamado a la sociedad a sumarse para denunciar cualquier violación al marco legal, tanto a nivel local como federal que pongan en riesgo la democracia que tanto nos ha costado construir", dijo.

De esta manera, los dirigentes anticiparon que no podrá avalarse cualquier iniciativa que pretenda desaparecer o modificar al Instituto Nacional Electoral (INE), o que se apruebe la reforma que adscriba la Guardia Nacional a la Defensa Nacional.

"Durante el tiempo que resta, no aprobaremos cualquier modificación a la Constitución", dijo el líder panista Marko Cortés Mendoza, al mostrar el documento firmado por los dirigentes de los tres partidos.

En conferencia de prensa conjunta, los líderes políticos también establecieron una "hoja de ruta" para mantener la coalición opositora hasta 2024, con la creación de comités estatales y el compromiso de que un Consejo Ciudadano elegirá al candidato común de PAN, PRI y PRD.

"Las victorias y las derrotas no son eternas ¿Por qué nos condenan de antemano?", resaltó el presidente del PRD, Jesús Zambrano Grijalva, al prometer que los tres partidos llegarán unidos en 2024 y ganarán la contienda presidencial.

Los líderes partidistas dijeron a que están a abiertos a que cualquier otra fuerza política, como Movimiento Ciudadano, y organizaciones civiles se sumen a este proyecto, pues en palabras del dirigente del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, "habrá tiro para 2024".

"Ni nos van a doblar, ni nos van a echar para atrás", dijo el priista Alito Moreno", luego de aclarar que no renunciará a la dirigencia del PRI, tras los resultados electorales del 5 de junio.

Moreno Cárdenas ase-

guró que la coalición Va por México es fuerte y sigue firme. "En el 2023 les vamos a ganar el Estado de México y Coahuila, y en el 2024 vamos a llegar a la Presidencia de la República con una propuesta seria y responsable, que represente los intereses de nuestro país", concluyó.



Ante la urgencia de preservar nuestra República, hoy los partidos de la coalición presentamos una moratoria constitucional."

MARKO CORTES

DIRIGENTE NACIONAL DEL PAN





Los dirigentes nacionales del PRD, Jesús Zambrano; del PAN, Marko Cortés, y del PRI, Alejandro Moreno, junto con Adriana Díaz, secretaria general del partido del sol azteca.